
ДЕТЯМ - КАТОК,
СНЕГУРОЧКЕ -
ТЕРЕМ

Почти круглый год кататься в
Кузьминках на коньках отныне
смогут москвичи. Как сообщил

префект ЮВАО Владимир Зотов, все-
сезонный каток в ближайшие дни от-
кроется в усадьбе Деда Мороза в
Кузьминском лесу.

Каток выстроен в кратчайшие сро-
ки из быстровозводимых конструк-
ций. Общая площадь катка составила
650 квадратных метров, из них пло-
щадь ледовой арены чуть более четы-
рехсот квадратных метров (15 х 28 м).
На катке будет работать пункт прока-
та коньков, также здесь расположено
несколько технических помещений.

Каток сможет принимать москви-
чей даже при температуре до +23оС.
Аналогичный каток действовал ми-
нувшим летом в парке Горького, от-
метил префект.

Еще до прибытия всероссийского
Деда Мороза в его Кузьминской
усадьбе помимо новой ледовой аре-
ны достроят терем Снегурочки и Дом
детского творчества.
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6 Люди и власть:
ТРИБУНА

Вкладывая деньги в со-
циальную сферу, на
прибыль рассчитывать

не приходится.  Но дально-
видная власть обязательно
поставит эту сферу в ряд
приоритетных. Инвестируя
средства в детей, она создает
задел на будущее, а заботясь
о пожилых людях – какую
стратегическую задачу реша-
ет, скажем, районная власть? 

Нашему району скоро ис-
полнится 15 лет. Почти

столько же существует и наш центр социального обслу-
живания (ЦСО). Такие центры есть сейчас в каждом рай-
оне столицы. Они функционируют в рамках  комплексной
городской программы социальной защиты населения. Но
реализуется эта программа в каждом районе по-своему. С
тех пор как главой управы района Аэропорт стал Влади-
мир Мельник, наш центр открыл новую страницу своей
истории. Система адресной социальной помощи возникла
в начале 90-х как реакция на социальные катаклизмы, в
результате которых большая часть пожилого населения
оказалась за чертой бедности. Казалось, пройдет смутное
время, положение стабилизируется, но сейчас ясно: по-
требность в нашей социальной службе не только не
уменьшается, но и растет. 

Убеждают в этом такие факты. У нас в ЦСО составлены
списки нуждающихся в вещевой и продовольственной
помощи, в самом необходимом. Так вот, на вещевую по-
мощь очередь 822 человека, на продуктовые наборы –
348 человек (без учета обслуживаемых на дому). Горько
говорить об этом, но мы же не просто говорим, мы помо-
гаем этим людям. Такая помощь оказывается за счет
средств, выделенных управой, и привлеченных, спонсор-
ских, средств.

Но одежда, обувь, постельное белье, бесплатные обе-
ды – это далеко не все, в чем нуждаются пожилые люди.
Мы делаем многое, чтобы они не чувствовали себя на
обочине жизни. И здесь мы получаем большую поддерж-
ку управы. Семь лет мы добивались расширения нашего
ЦСО. И вот в этом году накануне Дня города мы получили
в подарок дополнительное, благоустроенное помещение.
Там расположилось одно из самых востребованных отде-
лений – срочной социальной помощи.

В нашем центре люди получают не только бесплатные
консультации юриста, помощь психолога, но и возмож-
ность полноценного общения. В клубе «Дружба» ЦСО ра-
ботают кружки художественной самодеятельности и др.
Пять лет на базе отделения дневного пребывания сущест-
вует уникальный клуб «Общение» для слабослышащих
людей, инвалидов по слуху.  Клуб по сути дела работает в
режиме отделения социальной реабилитации. Здесь же
два года проходят практику слабослышащие студенты
Российского государственного социального университета. 

Мы стремимся придать нашей работе с пожилым насе-
лением новое качество, включить людей в активную соци-
альную жизнь. Поэтому развиваем связи центра с обще-
ственными районными организациями: советом ветера-
нов, советом старших по домам. А с декабря прошлого го-
да  при поддержке управы и муниципалитета начали регу-
лярно проводить в ЦСО круглые столы. В их работе при-
нимают участие старшие по домам и подъездам, депута-
ты, представители Пенсионного фонда, УСЗН, специали-
сты управы и ДЕЗа. 

Важно то, что сегодня  у ЦСО есть реальная возмож-
ность эту помощь оказать. И я, и мой заместитель Галина
Назарова, депутат муниципального собрания, входим в
районный координационный совет, мы в курсе всего, что
делается в районе, а администрация района знает о всех
наших проблемах. Не все из них решаются с помощью де-
нег. Так, мы провели обследование электропроводки во
всех квартирах наших подопечных, для жилищного фон-
да нашего района это актуально, помогаем решать и дру-
гие коммунальные проблемы, разработали и раздали им
специальные памятки: как вести себя, чтобы не стать жер-
твами мошенников. 

Для более эффективной деятельности нам очень не
хватает городского закона о социальной защите населе-
ния. Однако мы не ждем, пока законодатели примут такой
закон. Мы вышли с инициативой в управу и получили под-
держку. Управа заключила договор с фондом «Институт
экономики города», оплатила его, и на базе нашего ЦСО
институт проводит научно-исследовательскую работу на
тему «Совершенствование системы социального обслу-
живания населения района Аэропорт». Мы считаем, а
практика это подтвердила, что социальная поддержка
конкретному человеку должна оказываться на договор-
ной основе. Проект такого договора уже разработан, в
нем прописаны права и обязанности и социальной служ-
бы, и человека, которому оказывается помощь. Я
надеюсь, что результаты исследований получат примене-
ние по всей Москве. Есть у нас и другие совместные с уп-
равой планы: мы продвигаем проект строительства муль-
тикомплекса социального обслуживания, где в одном ме-
сте человек мог бы получить все необходимое. Уверен,
что эти планы вполне реальны.

Когда мы приходим в управу со своими нуждами, то
чувствуем себя не просителями, а людьми, которые, еже-
дневно работая с населением, выполняют важную управ-
ленческую функцию, мы – соратники.

Олег СЕМЧЕНКО,
директор ГУ «Центр социального
обслуживания «Аэропорт»

КАКАЯ ПРИБЫЛЬ 
ОТ ЗАТРАТНОЙ СФЕРЫ?

В ГОРОДЕ ДЕЙСТВУЕТ ПРОГРАММА 
СОЦИАЛЬНОЙ ЗАЩИТЫ НАСЕЛЕНИЯ. 
НО ЧАСТЬ НАСЕЛЕНИЯ ОЩУЩАЕТ ЕЕ НА СЕБЕ,
ДРУГАЯ ЗНАЕТ О НЕЙ ТОЛЬКО ПОНАСЛЫШКЕ

Более сорока лет назад в стране родилось
движение студенческих стройотрядов. В
постперестроечные годы оно тихо затухло,

но, к счастью, ненадолго. Пять лет назад по ини-
циативе московского правительства эта традиция
возродилась. Юго-Западный округ поддержал ее
одним из первых. Ему же принадлежит пальма
первенства в создании два года назад окружного
филиала московского городского штаба моло-
дежных студенческих отрядов «Юго-Запад». Те-
перь такие филиалы есть во всех столичных окру-
гах.

Главной целью создания стройотрядов была со-
циальная поддержка студентов. Не секрет, что на
стипендию прожить невозможно. В стройотряде
же за месяц-полтора можно заработать до двад-

цати тысяч рублей. Зарплату каждому рассчиты-
вают сами же ребята в окружном филиале штаба.
Учитывают, сколько дней трудился человек,
сколько сделал. Если работу пришлось переделы-
вать, то стоимость материалов вычитают из зар-
платы.

Работа в стройотряде - дело абсолютно добро-
вольное. В конце учебного года представители Уп-
равления социального развития префектуры
ЮЗАО дают в вузы, расположенные в округе, ин-
формацию: какую работу и где предстоит выпол-
нять, сколько человек требуется... Желающие (с
любых факультетов и курсов) записываются в от-
ряд, получают синюю или зеленую форму с яркой
желтой эмблемой стройотрядов и отправляются
на объект.

Стройотряды РУДН, Российского государст-
венного медицинского университета, Универси-
тета нефти и газа, Московской финансово-юри-
дической академии и других вузов выполняют
работу не самую сложную, но очень ответствен-
ную. В основном они занимаются благоустройст-
вом: ремонтируют подъезды в жилых домах,
разбивают газоны и клумбы, ставят заборы вок-
руг школ, устанавливают во дворах скамейки,
урны, детские площадки, красят их... Работу
принимают представители районных управ и ад-
министративно-технической инспекции. Но глав-
ные судьи - сами жители. Они непосредственно
участвуют в преображении своих дворов: наблю-
дают, советуют, какие цветы посадить, где лучше
проложить дорожку. Студенты обсуждают поже-
лания с ДЕЗом, и, если противопоказаний нет,
все просьбы жителей удовлетворяются.

Чтобы работа выполнялась более профессио-
нально, префектура совместно с РУДН организо-
вала школу командного состава студенческих от-
рядов. Бригадирам преподавали основы строи-
тельной специальности, управления молодежным
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Район этот считается одним из самых старых
в Москве. Его застройка велась еще в 1930-
1960 годах. И хотя он не очень большой,

дел здесь у коммунальных служб предостаточно.
Сейчас самое главное для них - уверенно встре-
тить предстоящую зиму. Как сказал корреспон-
денту «МС» первый заместитель главы управы
района Покровское-Стрешнево Игорь Попов, в
основном работы завершены, остались лишь не-
большие нюансы.

Как ни странно, но настоящей проблемой ста-
ли для управы товарищества собственников жи-
лья (ТСЖ). Хотя, казалось бы, объединившись
для решения всех хозяйственных дел в доме, лю-
ди должны быть  кровно заинтересованы, чтобы
к зиме все было подготовлено в срок и качест-
венно. 

- Взять хотя бы дом 6 на улице Циолковского,
- привел пример И. Попов. - Жильцы не хотят со-
трудничать с управой. И подготовка к зиме затя-
гивалась. Пришлось нам как органу власти всту-
пать в конфликт с обслуживающей организаци-
ей, принимать экстренные меры. Ведь при любой
ситуации дом должен быть подготовлен к зимне-
му сезону.

Действительно, случись что - жаловаться лю-
ди все равно пойдут в ДЕЗ, да и  сама управа не
собирается бросать эти здания на произвол судь-
бы. Много хлопот доставил и ведомственный
фонд. Эти здания местные власти не эксплуати-
руют, да и выделять финансовые средства на них
тоже не имеют права. И формально так же, как и
в случае с ТСЖ, вся ответственность за состоя-
ние этих зданий возлагается на те ведомства, ко-
торым они принадлежат.

- Однако нам их тоже приходится контролиро-
вать и подгонять волевыми решениями, - про-
должает разговор первый заместитель главы уп-
равы. - Без контроля никак нельзя. К сожалению,
не всегда выделенные на подготовку к зиме
деньги вкладываются в дело.

Именно такой жесткий контроль и принципи-
альность работников управы, несмотря на все

проблемы, позволили к сентябрю практически
завершить подготовку к зиме жилого и нежилого
фондов района. Проведена опрессовка систем
отопления, проверена запорная арматура. Осо-
бое внимание было уделено объектам здравоох-
ранения, детским садам, школам. Сейчас ведутся
работы по закрытию так называемого теплового
контура: ремонтируют домофоны и кодовые зам-
ки, вставляют окна в подъездах.

- Так что за этот теплый осенний период мы
все закончим, - убежден мой собеседник. - И за
жилой фонд можно уже не переживать.

А как обстоят дела с зимней уборкой дворов и
улиц?

- У нас всего одна подрядная организация -
ОАО «РЭП-1», которая занимается уборкой тер-
ритории всего района, - поясняет первый замгла-
вы управы. - Здесь тоже есть свои трудности. На-
пример, уборочная площадь кровель больше,
чем уборочная площадь самих дворовых терри-
торий. И поэтому нам приходится практически
два раза убирать двор: сначала чистим кровлю,
затем тротуары.

Да, с кровлями здесь возни много. Специаль-
но для их «зачистки» создали восемь бригад по
три человека, снарядили их специальными сред-
ствами, защитными костюмами и так далее. Но
при всем этом, к сожалению, способ уборки ос-
тается дедовским: скребок, лопата да лом.

- От этого никуда не деться, - сокрушается
Игорь Александрович. - Та техника, которую мы
закупили в Академии коммунального хозяйства,
не оправдала наших надежд. Она очень неудоб-
ная и тяжелая. Так что чистим кровли по старин-
ке. Но зато дороги посыпаем теперь по-новому.
С тех пор как запретили реагенты, мы стали об-
рабатывать дворы щебнем мелкой фракции - по
3-5 миллиметров.

В районе Покровское-Стрешнево этого добра
уже заготовили 45 тонн. А если понадобится до-
полнительно, то управа может приобрести еще,
такая договоренность есть с местным управлени-
ем жилищно-дорожного хозяйства.

А уборка снега здесь теперь вообще не проб-
лема. Как сказал первый замглавы управы, в
распоряжении коммунальных служб пять трак-
торов малой механизации и пескоразбрасыва-
тели (это такая специальная тележка, которая
позволяет дворнику разбрасывать щебень не
руками, а механически). В случае обильных
снегопадов на подмогу коммунальщикам при-
дут другие организации района. С ними заклю-
чены  договоры.

Не забыли в районе и про дороги федерально-
го значения: Волоколамское шоссе и улицу Сво-
боды.

- Там убирают специализированные организа-
ции. Волоколамское шоссе - «Доринвест», а ули-
цей Свободы занимается наша окружная служба
ОАО «Перспектива Тушино», - уточнил Игорь По-
пов.

Георгий ПАНИН

На днях в выставочном зале
«Наследие» (улица Лебедян-
ская, 24, корпус 2) открылась

выставка союза молодых фотогра-
фов ЮАО «Объективный взгляд».
Жители Южного округа, «кому до
30», продемонстрировали свое ви-
дение окружающего мира через
объектив фотоаппарата. Но этому
событию предшествовало другое –
не менее важное. 

Полгода назад в Москве были со-
зданы окружные управления Коми-
тета по делам семьи и молодежи.
Одним из первых серьезных дел уп-
равления Южного округа стало соз-
дание союза молодых фотографов.
В высших и средних учебных заведе-
ниях, в самых разных организациях
и на предприятиях – в общем, везде,
где только может работать или
учиться молодежь, разместили объ-
явления: мол, приглашаем тех, кто
увлекается фотографией. Таких ока-
залось немало: сейчас в союз входит
около двухсот как начинающих фо-
тографов, так и тех, кто уже может
считать себя профессионалами. 

Членство в союзе дает многое.
Например, можно опубликовать
свои работы в журнале «Южный»,

выходящем под эгидой управления,
можно побывать на мастер-классах,
которые дают именитые фотоху-
дожники. Скоро появится сайт упра-
вления, где ребята тоже смогут раз-
местить свои снимки. И, наконец,
союз дает возможность участвовать
в выставках, о первой из которых
мы сейчас и расскажем. 

Все представленные работы раз-
делены по шести номинациям:

«Моя семья», «Моя малая родина»,
«Мои однокашники», «Особенный
человек», «Я – фотохудожник»,
«Скрытая камера».

Когда рассматриваешь фотогра-
фии, сразу видно, что в выставке
участвуют люди с разным опытом:
с незатейливыми открыточными
пейзажами соседствуют высокоху-
дожественные, почти что шедевры.
На мой взгляд, одними из лучших
были снимки Филиппа Васина. Его
индустриальный пейзаж с заво-
дскими трубами, окутанными бе-
лым дымом, а также фото, сделан-
ное со дна дворового колодца –
обшарпанные стены и кусочек не-
реального бело-голубого неба, по-
хожего на размазанные по бумаге
краски. Впрочем, выставка вообще

изобиловала неожиданными ра-
курсами. Например, Денис Капус-
тин забрался под памятник Поко-
рителям космоса на ВВЦ – с такой
точки я этот монумент не видела
никогда! Получилась поистине уст-
рашающая громада.

Несмотря на то что некоторые ра-
боты откровенно выделялись, нель-
зя сказать, что остальные снимки
были неинтересны – трогательные
пейзажи, пронизанные любовью
портреты родных и друзей. Видно,
что все участники талантливы, уме-
ют обращаться с фотоаппаратом и
используют все возможности, кото-
рые таит в себе современная циф-
ровая камера.   

29 сентября в 17 часов состоится
награждение победителей, кото-
рым будут вручены дипломы и при-
зы (что именно – пока сюрприз).
Победителей определит жюри, в
которое приглашены известные
фотографы, работающие в различ-
ных жанрах. Будет вручен и приз
интерактивного жюри (вы также
можете войти в его состав и прого-
лосовать за полюбившегося участ-
ника на форуме сайта студенческих
СМИ www.studsmi.ru). А кого-то из
молодых фотографов ждет и приз
зрительских симпатий. 

Продлится выставка до середины
октября.

Лидия ГРОМЕКА

У меня словосочетание «студенческие стройотряды» вызыва-
ет четкую ассоциацию: поезда, идущие на БАМ, веселая мо-
лодежь с рюкзаками за спиной, романтика... Как выясняется,
в наше время можно так далеко не ехать: «яростные стройот-
ряды» трудятся рядом с нами.

ВЗГЛЯНИ ОБЪЕКТИВНО

ПОКРОВСКОЕ-СТРЕШНЕВО 
К ЗИМЕ ГОТОВО
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